





# Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

## Noticias de España

Madrid 26 y 27.  
Consejo de Ministros

Se celebró ayer el anunciado Consejo en la Presidencia.

Al llegar el Ministro de Estado, señor Dato nos saludó a los periodistas después de un largo veraneo, diciéndonos, además, en el Consejo se proponía dar cuenta a sus compañeros de los telegramas recibidos del extranjero.

El señor Maura nos dijo se trataría de cuatro o cinco proyectos de ley.

El Ministro de la Guerra nos manifestó que por la inundación de la fábrica de Trubia muchos obreros habían perdido sus ajuares, y traía al Consejo la solicitud de que sea concedido a dichos obreros la mitad del jornal aun cuando no trabajen.

### Nota oficiosa

La nota oficiosa facilitada a los periodistas después del Consejo es bastante extensa. Dice así:

«El Consejo trató de la epidemia reinante, enterándose tanto de las noticias recibidas de provincias como de las llegar del extranjero.

Dijo el Ministro de la Gobernación que la mortalidad en Francia a causa del gripe es de un 10 por 100.

Expuso las noticias sanitarias recibidas de España, y solicitó un crédito de dos millones de pesetas para combatir la epidemia.

Se acordó que en vista de que el doctor Ferrán propone la aplicación del suero equino éste sea estudiado por la Academia de Medicina.

Dió cuenta de los trabajos y esfuerzos hechos por el Ministerio, enviando médicos y medicinas a las localidades epidemiadas.

El Consejo aprobó varios expedientes.

Quedó aprobado el proyecto del Banco sobre el Crédito Industrial.

Se aprobó el proyecto de ley concediendo retiros a los obreros y otro reglamentando el trabajo a bordo de los buques.

Quedaron también aprobados varios proyectos de tributación que se presentarán al Congreso en la primera sesión que celebre».

### En Cuatro Vientos. Muerte de dos aviadores

En el aeródromo militar de Cuatro Vientos se incendió un biplano que efectuaba un vuelo, estrellándose contra el suelo.

A consecuencia de este desgraciado accidente resultaron muertos los tripulantes del aparato: el capitán don Agustín de Francisco y el teniente D. Francisco Enrille; el primero de ellos pudo ser recogido con vida, pero falleció antes de llegar al Hospital.

### El Embajador de Francia en España

Ha quedado firmado en París el nombramiento del señor Alpetite para el cargo de Embajador de Francia en España.

Las horas de oficina En la «Gaceta» se inserta una

Realorden fijando las horas de oficina en las dependencias oficiales de ocho de la mañana a dos de la tarde, quedando facultados los Centros oficiales, en casos de urgencia, para tener horas extraordinarias.

### Mitín de cigarreras

Se ha celebrado un mitín de cigarreras viéndose el acto muy concurrido.

Las oradoras dijeron que las ganancias de la Compañía eran 18 millones y que las cajetillas españolas se venden en Francia a una peseta.

Se pidió la unión de todas las fábricas y se aprobaron las conclusiones presentadas.

### Del extranjero

Madrid 26 y 27.

### Alemania y Rusia de acuerdo

«El Correo Español», en su editorial de ayer, publica una información que dice ser de origen fidedigno y en la cual asegura que la nueva actitud de las tropas alemanas en los campos de batalla es hija de la evolución que se ha operado en el régimen político alemán que tiene por origen la petición que le ha hecho Rusia de democratizar el Imperio alemán, para así poder aliarse militarmente ambas naciones.

Las bases convenidas para esta alianza son:

- 1.º Organización del ejército ruso con oficiales alemanes y elementos aportados por los Imperios Centrales.
- 2.º Alemania y Rusia pondrán respectivamente de los prisioneros para el servicio interior.
- 3.º La ayuda militar de Rusia se extenderá tanto al Oriente como a Occidente y será tanto defensiva como ofensiva si fuera necesario.

### Nota de la Embajada de Austria Hungría en España

La Embajada austriaca ha facilitado una nota diciendo que la afirmación hecha ayer por el diputado socialista señor Prieto sobre la cesión a España de los buques austriacos, es inexacta pues Austria no ha hecho nunca a nadie ofrecimiento de sus buques bajo ninguna forma.

### El Gabinete de guerra alemán y la nota de Wilson

Berlín. — Anoche se reunió el Gabinete de guerra, el cual acordó ser necesario que Wilson comunique las condiciones que estime necesarias para concertar el armisticio.

Parece que se le invitará para que así lo haga.

### La conferencia de la paz

París. — Parece que ya se ha tratado del lugar donde se han de celebrar las conferencias de la paz, pero oficialmente se dice que aún no ha llegado el momento oportuno de discutir el asunto de la paz en conferencia.

### La «Liga Naval Alemana» y la contestación a la nota de Wilson

Berlín. — La Liga Naval Alemana ha publicado un llama-

mamiento dirigido a los patriotas alemanes, y en el que dice que frente a la nota humillante de Wilson no hay más que una contestación y ésta es luchar hasta el fin.

### Buques hundidos

Nauen. — Los submarinos alemanes han hundido en el Mar Mediterráneo 42.000 toneladas.

Averíamos una trampa submarina con la cooperación de un destructor.

La mayoría de los barcos llevaban material de guerra.

El «Egeo» transportaba fosfato desde Túnez a Italia.

Nuestro adversario ha sido perjudicadísimo con el hundimiento de 31 veleros.

### Acuerdos del Reichstag

Nauen. — Al final de la sesión del Parlamento se acordó que el Canciller esté obligado anualmente a dar cuenta por escrito a la Cámara de la situación de los Imperios centrales y de las revelaciones internacionales.

El Secretario imperial y el Ministro de la Guerra dijeron que nada tenían que oponer al voto de la Cámara.

Se aplazaron las sesiones indefinidamente.

La mayoría del Parlamento de Sajonia y Wutemberg se ha adherido al nuevo Gobierno social.

### Dimisión de Ludendorff

Nauen. — El Kaiser ha aceptado la dimisión de Ludendorff, y ha dispuesto que el ejército del Bajo Rin lleve su nombre.

### Llegada de representantes norteamericanos

París. — Han llegado a esta ciudad el coronel House, representante de Wilson, y el almirante Benzon, jefe naval americano, que representará a Norte América en los comités de armisticio.

### El nuevo Gabinete húngaro

Viena. — Lonmach que se ha encargado de formar gobierno, trabaja para formar uno con carácter provisional, que se llamará de liquidación y tendrá por principal objeto democratizar el país empezando por el Gobierno.

### La contestación de Alemania a la última nota de Wilson

Nauen. — Se ha dado a conocer la contestación de Alemania a la última nota de Wilson.

Dice que el Gobierno alemán toma la nota de la contestación del Presidente de los Estados Unidos.

Añade que éste conoce ya la modificación que se ha realizado en la Constitución de Alemania, como también las negociaciones para la paz.

Agrega que Wilson también sabe que se ha llegado, en Alemania, a la formación de un Gobierno popular, el cual tiene poderes decisivos y también poderes militares.

La contestación termina diciendo que el Gobierno alemán espera que el armisticio inicie una paz de justicia.

### PRENSA ASOCIADA

## Por correo

### La gripe en Alemania

Zurich. — Telegramas de Berlín dicen que la epidemia de gripe hace estragos en Alemania.

En Berlín es crecidísimo el número de enfermos.

Han sido cerradas muchas escuelas y en los talleres solo se hace medio trabajo.

El Kromprinz tiene enfermos a su esposa y a dos de sus hijos.

### Terremoto en Panamá

Washington. — Comunican de Panamá que se ha registrado allí un violento terremoto que ha causado 150 víctimas y destrozos de consideración.

### El puerto de Libau

Stokolmo. — El municipio de Libau ha enviado una delegación a Berlín para pedir al Gobierno alemán que fuese convertido el puerto de dicha población, en puerto libre, según una cláusula del tratado de Brest Litowsk.

El Gobierno alemán no ha accedido, alegando que necesita aquel puerto para sus necesidades militares.

### Derrota de los bolcheviks

Londres. — Un telegrama de Shangay dice que en el norte del Ural los checoslovacos han derrotado a un ejército bolchevik que avanzaba sobre la ciudad de Ekaterinburg.

Los bolcheviks perdieron mil hombres y los checoslovacos capturaron mucho material de guerra.

### Fallecimiento

París. — Ha fallecido monseñor Turinaz, obispo de Nancy, a los 81 años de edad.

Era el decano del episcopado francés.

### La crisis del carbón en Inglaterra

«Vida Económica» dice que la crisis de carbón en Inglaterra es tan aguda que el Gobierno ha introducido el racionamiento para usos domésticos, asignando a cada familia una cantidad proporcional al número de habitaciones de la casa. Se publican anuncios invitando al consumo mínimo. Se limitará el alumbrado público lo estrictamente necesario; se disminuirán trenes y se reducirá el alumbrado y calefacción de las 3.000 estaciones británicas.

### Nada de locuras

Bajo este epígrafe y a propósito de la propuesta del armisticio general de los Estados Unidos a Wilson publica «Le Journal du Peuple»:

«Los gobiernos enemigos mandan un armisticio general inmediato y negociaciones de paz. La paz no es ofrecida en nombre del pueblo alemán y esta paz permitirá la restitución de Bélgica, bien entendido, además, que ha de haber una común inteligencia para decidir respecto a la autonomía de Alsacia-Lorena.

Estas son importantes condiciones, de principio y de hecho y se pueden legítimamente esperar otras.

¿Cómo han de acoger Wilson y los aliados estos ofrecimientos de Alemania? ¿La esperanza que renace en el corazón de las madres, en el corazón de los hombres de bien será defraudada?

No sabemos decirlo, pero nosotros no debemos rechazar esta clase de paz, si se trata de una paz honrosa y próxima, a cambio del placer de atravesar el Rin y de infligir a las ciudades alemanas la suerte cruel de nuestras ciudades inutilizadas. Esto sería un crimen contra nosotros mismos.

Nuestras pérdidas dolorosas pueden ser agravadas por la satisfacción de este sentimiento de odio? ¿Nada de locuras!

Esto es lo que nosotros no hemos cesado de repetir; esto es lo que nosotros escribíamos ayer todavía.»

**Barcelona**  
**Gran Hotel** antes **Cuatro Naciones**  
Rambla del Centro, 35 y 37

Habitaciones con una sola cama desde pesetas 3'50 y con cama de matrimonio desde pesetas 6. Precios y condiciones especiales para familias

**Santorial**

«Canto de hoy.» Santos Narciso, Pablo y Donato y Santa Eusebia. Santo de mañana. Santos Alonso Rodríguez y Claudio.

**Al Comercio**

Se convoca una reunión de todos los industriales y comerciantes de Menorca, para el domingo 3 de noviembre, a las once de la mañana, en el salón de descanso del casino «El Consejo», para ver de constituir la Unión Comercial de Menorca.

La convocatoria se extiende también a los dueños de los establecimientos menos importantes.

Se encarece la asistencia por tratarse de asuntos de interés general. — La Comisión organizadora.

**Nombres del pescado Pesetas**

Calamares	1'00
Salmonetes escogidos	1'00
Llangadus, parells y llus	1'00
Salmonetes pequeños	00'90
Carroig y arañados	00'80
Sarrans escogidos	00'60
Sípies	00'60
Murrall escogida varios peces	00'40
Rayá pelada en neto	00'40
Id. sin pelar en bruto la carnicera	00'60
Pulpos	00'35
Murrall escogida varios peces pequeños	00'30
Cherret caramél	00'30

**MAHÓN**

El prestigio general de brigada Excmo. señor don José Nouvilas. Villar que ha desempeñado el cargo de 2.º Jefe Militar en esta isla, nos dirige tarjeta de despedida por tener que embarcar para Palma, punto de su nuevo destino.

Saludamos con este motivo al pundonoroso militar, deseándole que su corta estancia en ésta, su ciudad natal, le haya sido grata, y muchas felicidades en su nuevo destino.

Leemos en la prensa ciudadelana que después de haber permanecido aquella ciudad hasta el presente libre del contagio grippal que aflige a la generalidad de los pueblos de España, se notan ya varios casos epidémicos, por lo que se han dictado oportunas ordenes sanitarias, así como el cierre de teatros y locales de reunión.

Cuando ya parecía deserrado el juego de monedas por nuestras calles, tuvimos ayer tarde ocasión de presenciar a unos mozalbetes entregados al interesante juego, que es una discordante nota en una ciudad culta como la nuestra.

Acompañado de su distinguida esposa e hijos ha llegado esta mañana a bordo del vapor «Mallorca» el nuevo Administrador de Aduanas don Gustavo Muñoz. Sea bienvenido.

El «Boletín Oficial» de este Obispado publica una circular por la que se dispone, que mientras dure la gravedad de la epidemia reinante, los Rdos. señores Sacerdotes de la isla añadan a la Misa las tres oraciones *pro vitanda mortalitate tempore pestilencie*, como que se recen plegarias en todos los institutos religiosos.

Para los efectos de premios de reenganche y antigüedad se ha concedido abono del tiempo que permanecieron fuera de filas a los suboficiales, brigadas y sargentos que fueron separados del ejército por real orden de 4 enero último y a quienes se concedió el reintegro en el servicio.

Ha sido nombrado Director de la Escuela Graduada de Alayor, el profesor don Ramón Omet Santiago.

**Calzado para caballero**

Modelos elegantes. Novedad y economía. Véase los escaparates de F. VIVES